



Le p'tit Keleier

août 2022

Mairie

Ouverture:

du lundi au vendredi

9h-12h30 / 13h30-16h30

Fermée le mercredi après-midi

02 98 91 08 92

adresse: 12, rue de la Mairie

mail: mairie@gourlizon.bzh

site: <https://www.gourlizon.bzh/>



Le keleier de gourlizon

Permanences élus

La maire et les adjoints reçoivent sur rendez-vous

Bibliothèque

- jeudi 16H 45 - 18H (*sauf vacances scolaires*)

- samedi 11H - 12H

Fermée au mois d'août

Défiibrillateur dans le sas de la salle polyvalente
Rue du Stade

Communauté de Communes du Haut Pays Bigouden

Du lundi au jeudi

08:00 -12:00 / 13:30 - 17:30

vendredi

08:00 -12:00 / 13:30 - 16h30

02 98 54 49 04

adresse: 2A, rue de la mer
29710 POULDREUZIC

Site: <https://www.cchpb.bzh/>



Haut Pays Bigouden

MAISON DES SERVICES

Du lundi au jeudi

9h00-12h00 et 13h30-17h00

fermé le vendredi au public

Email : msap@cchpb.com

Déchetterie de

Pouldreuzic

Le lundi 9h00-12h00

Du mardi au samedi

9h00-12h00 et 13h30-17h30

adresse: Lieu-dit Méot
29710 POULDREUZIC

LES 130 ANS DE GOURLIZON

Le 9 juillet a eu lieu les 130 ans de Gourlizon. Une belle fête qui a commencé par la photo de groupe réunissant environ 300 personnes.

Si vous souhaitez recevoir la photo des Gourlizonnais en format numérique, vous pouvez faire la demande en mairie. Nous traiterons les demandes en septembre.



Le 9 juillet 2022 - les 130 ans de Gourlizon

Par la suite, de nombreuses personnes sont venues découvrir l'exposition photos "au fil du temps". Près de 120 photos étaient exposées dans la salle sous les tribunes, ainsi que des tableaux de Gourlizon de l'artiste peintre Thierry Sauvage. Merci à lui de nous avoir prêté ses oeuvres pour l'occasion. Une partie de cette exposition est visible à l'étage de la mairie (accessible aux horaires d'ouverture).

L'exposition extérieure est installée jusqu'à fin octobre. Une trentaine de photos est exposée du stade Luc Flochlay jusqu'à l'espace Ti Bras, ainsi que devant l'Église.



Des jeux étaient proposés : pêche à la ligne et château gonflable, organisé par l'APE et des jeux en bois loués auprès de l'Ulamir du Goyen. Un petit concours pour l'occasion a été mis en place par Guy Le Berre: le gagnant du jeu "boultenn" à remporté deux consos gratuites, félicitations à lui !

Vers 18h30, les prix ont été remis aux gagnants du concours photos organisé pour l'occasion. Les 1ers gagnants verront leurs photos éditées en carte postal.



De Gauche à droite :

1er prix Yvonne CARETTE ; **2ème** Yvette PLIQUET ;

2ème (catégorie enfant) Evan PRIOL ; **3ème** Monique DIVERRES ; Adeline CARETTE organisatrice du concours; **4ème** Didier GOURRET .

Absent sur la photo: **1er prix** (catégorie enfant) Louwenn LE LARGE.

La soirée s'est poursuivie dans l'enceinte du stade. 186 parts de rougail, réalisé par Jean-Luc Dulout, étaient réservées. Vous pouvez retrouver "Au plaisir de frire" tous les deuxièmes jeudis du mois, au marché de Gourlizon. Les tartes aux pommes préparées par Jeff Le Beaudour, cuisinier de la cantine scolaire, terminaient ce repas.

Merci à eux, c'était délicieux!

Karine Rolland, "La P'tite Gourlizonnaise" proposait également crêpes et galettes pour la fête, son stand n'a pas désempilé !



La soirée s'est terminée par un beau feu d'artifice, une première pour la commune ! Cette animation a enchanté le public. Merci au Comité d'animation et à Ensemble à Gourlizon pour son financement.



La fête a été un franc succès ! Un grand merci aux associations et aux 25 bénévoles sans qui la fête n'aurait pas pu se faire ! Un pot de remerciement sera organisé par la mairie en septembre.

ANNIVERSAIRE DU DOYEN DE GOURLIZON

Dimanche 31 juillet, Emmanuelle Rasseneur et les représentants du conseil municipal (Gwénaëlle Jaouen et Didier Gourret) ont dignement fêté les 95 ans de Roger Lagadic, doyen de la commune en lui remettant un cadeau en présence de son épouse et de toute la famille.



BIBLIOTHÈQUE

La bibliothèque est fermée pour le mois d'août, réouverture le jeudi 1 septembre de 16 h 45 à 18 h. Nous sommes à la recherche de bénévoles pour effectuer quelques permanences bibliothèque. Si cela vous intéresse vous pouvez contacter la mairie.

MARCHÉ LOCAL

Il n'y aura pas de marché local à Ti Bras au mois d'août. Reprise le jeudi 8 septembre de 16h30 à 19h00.

RAPPEL AU CIVISME

Le vivre ensemble nécessite d'observer un certain nombre de règles, basées tout simplement sur le respect de l'autre. Il est donc important que chacun veille à éviter de nuire aux autres. Ces nuisances sont de plusieurs ordres :

- **Le bruit** : nous avons reçu des plaintes concernant :

> des jeunes qui se retrouvent sur l'aire de jeux. Certes, le lieu est fait pour ça, et nous préférons les savoir là qu'ailleurs. Néanmoins, il est attendu qu'ils évitent de parler trop fort et de mettre de la musique après 21h. Les scooters sont interdits sur site.

> des jeunes encore, qui sortent de la boîte de nuit Le Moulin et se retrouvent à Bellevue. Cet espace est interdit sauf riverains. Il est strictement interdit d'y stationner.

- **Les chiens** :

> dans certains quartiers, des chiens aboient souvent. Les aboiements des chiens sont une nuisance auditive et les propriétaires ont la responsabilité d'y mettre un terme. Il y a des techniques d'éducation et des solutions comme le collier anti-aboiements pour y remédier. Toutefois, un chien qui aboie trop souvent, c'est aussi le signe d'un animal qui est en souffrance : la SPA pourrait être appelée pour un diagnostic de la façon dont est traité le chien.

> la divagation des chiens est interdite : ils doivent être tenus en laisse et sous la garde du propriétaire.

- **La sécurité** : nuisance plus graves, il nous a été rapportés des conduites automobiles dangereuses, tant en entrée de bourg que sur le quartier spécifiquement de Ti Nevez. Ce n'est pas tolérable, les conséquences peuvent être graves.

Il est attendu de chacun un comportement responsable, faute de quoi la gendarmerie sera sollicitée.

HISTOIRE BRETONNE

An toulloù 'zo 'vont da goll...

J'ai toujours entendu, en breton, les gourlizonais appelés par leurs prénoms, suivis parfois du nom de famille, parfois du nom du lieu qu'ils habitaient, parfois des deux. On disait Jean Bars Creac'hniel pour bien le situer, les Jean Bars étant nombreux. Guillaume Sizorn était indifféremment Lomm Sizorn, ou Lomm an Tourn, puisqu'il habitait Tourne-là-bas, le pendant de Tourne-ici. Il y avait aussi trois Toull, des trous donc, connus des bretonnants, jamais signalés par des panneaux : Toull yen (trou froid), à l'emplacement de l'atelier municipal, anciennement commerce et bistrot tenus par Catherine Coajou, familièrement appelée Catherine Toull yen. A Toull tomm, (trou chaud), chez Claude Pichavant et Jean Mich élec aujourd'hui, il y avait également commerce et bistrot, chez Marie Sizorn ou Marie Toull tomm. Je le fréquentais avec ma grand-mère qui se faisait un devoir d'acheter un peu dans chaque épicerie du bourg. Les enfants que nous étions disaient chez bonbon teuzet (prononcez bonbon teu'it), bonbon fondu, parce qu'elle nous proposait gentiment à chaque visite un bonbon qu'il fallait puiser dans une bonbonne, et l'arracher à la masse collante de sucre fondu. Quant à notre bonne voisine de Toull klouar (trou tiède), ma grand-mère l'a toujours appelée Marie Toull klouar sans jamais avoir été effleurée par un sentiment de moquerie déplacée.

Thierry Sez nec

GYM DOUCE ADULTE ASSOCIATION CASCAG

Les cours de gym reprendront le **mardi 6 septembre**. Ils se dérouleront sous les tribunes du stade, tous les mardis après-midi de 14h à 15h30 (hors vacances scolaires). Pour plus de renseignements : **caretteybonne@gmail.com**. Possibilité d'assister à un cours sans engagement.

UN POT DE RENTRÉE

Un café d'accueil pour les parents sera organisé à la rentrée à l'initiative des RPE et des membres de l' APE.

Les parents souhaitant rejoindre l'APE peuvent contacter l'association via l'adresse mail **ape.gourlizon@gmail.com**



ECOLE DE FOOT, ENTENTE GPG

Tu es né(e) entre 2010 et 2017, tu aimes le football ou tu souhaites essayer pour savoir si ça te plaît, tu veux faire un sport collectif ? Rejoins GPG (Entente Gourlizon-Plonéis-Guengat).

Reprise début septembre, essai possible sans prendre de licence dans un premier temps.

Contact : malolb29@gmail.com ou 06 63 90 65 11



Collecte des vieux journaux.

Bon nombre de Gourlizonnais ont pris la bonne habitude de déposer leurs journaux au Stade Luc Flochlay. 3 bacs estampillés Cellaouate, sont à votre disposition à l'entrée du stade, sous abri. L'accès est permanent. Le ramassage est mensuel et le suivi assuré par Gourlizon-Sport.

Important : ne mettre que des journaux, pas de revues. Merci aux habitués, et bienvenue aux nouveaux donateurs.

FORUM DES ASSOCIATIONS

Un forum des associations vous est proposé le **samedi 3 septembre de 10h à 12h** salle sous les tribunes au stade de foot. Si vous souhaitez être présents pour un stand n'hésitez pas à contacter la mairie.

Nous vous attendons nombreux ! Un café, gâteau sera offert.

PROGRAMME DES ANIMATIONS NATURE EN HAUT PAYS BIGOUDEN

La vie dans les rochers à marée basse

► **Jeudi 11 août - 10h**
Plozévet - durée : 1h30

Chaussez vos bottes ! Du haut de la plage jusqu'au bord de mer, apprenez à reconnaître les trésors de l'estran et découvrez la vie dans les rochers à marée basse.

Les oiseaux et leur mosaïque d'habitats

► **Mardi 16 août - 9h30**
Plozévet - durée : 1h - jumelles conseillées

De leurs chants aux silhouettes duveteuses sur la plage, comment reconnaître les espèces d'oiseaux ? Comment s'adaptent-ils aux différents habitats ? Tendez l'oreille pour les découvrir !

Rando-peinture minérale

► **Jeudi 18 août - 10h**
Guiler-sur-Goyen - durée : 2h

Laissez parler votre âme d'artiste et venez découvrir la peinture minérale dans un cadre bucolique. Nos campagnes ont tant d'histoires à raconter !

La nature à la plage

► **Jeudi 25 août - 10h**
Tréogat - durée : 2h - jumelles conseillées

Nos plages sont un véritable écosystème et leurs habitants ont beaucoup à nous apprendre ! Savez-vous comment les observer ?

Découverte de l'étang de Nerizellec

► **Mercredi 31 août - 9h30**
Plovan - durée 1h30

Savez-vous pourquoi les étangs sont si précieux ? Venez découvrir une nature aux mille visages et rencontrez ceux qui font la vie et la richesse de cet écosystème. La baie d'Audierne et ses zones humides n'auront plus de secrets pour vous !